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渊上接第 1 版冤爱岗敬业的标准起草人遥 二是贯标遥 9
月袁本协会与上海市节能监察中心尧有色金属标准化
技术委员会联合召开了 野上海市有色金属产业节能
工作会议冶袁并就野单位产品能源消耗冶上海市地方标
准及国家标准进行了宣贯和解读遥 市有关委办领导
进一步明确了院现有企业能耗超过野限定值冶的袁将面
临政策限制袁实行惩罚性电价袁仍达不到限额标准的
将强制性关停并转袁或者外迁曰新建企业或现有企业
扩大产能袁其能耗评估标准必须符合相关标准的野准
入值冶曰而对能耗水平达到野先进值冶的企业袁将会得
到政策鼓励和发展扶持等政策遥三是对标遥6 月袁市经
信委尧市技监局对全市铜管生产企业进行了对标遥 市
经信委领导强调袁将通过贯标尧对标尧督标三个手段袁
以达到领跑一批尧提升一批袁限制一批的目标袁最终
实现工业企业产品单耗综合指标下降 5%的整体目
标遥四是评估遥协会会同上海尚选能源科技有限公司
共同组建的上海有协节能技术咨询评估有限公司袁
已为上海海亮铜业有限公词尧 中铝上海铜业有限公
司尧 上海中捷有色金属有限公司等公司开展节能诊
断尧评估袁为产业节能提供全方位的服务遥 五是技术
服务与推广遥 今年以来袁协会为上海沪亭铝材有限公
司尧上海鑫冶铜业有限公司尧上海百洛达金属有限公
司开展了节能项目申报尧企业标准制定等服务工作袁
对其中的节能技术及时介绍给相关企业袁 并通过协
会媒介宣传尧推广袁体现了标准对于生产活动的规范
性尧可行性效果袁同时促进了企业的节能技改工作袁
以期实现能耗达标的目标遥

此外袁为配合温室气体清单编制工作袁协会承担
了本市有色金属制造领域重点用能单位及部分小企
业锅渊窑冤炉用能的调查遥 并向 28 家企业发出了调查
通知和调查表袁重点收集了 2005 年尧2010 年和 2011
年的数据袁为本市开展碳交易提供了数据遥

由于我们出色的工作袁 被上海市质量技术监督
局评为 2011 年度上海市标准化工作先进单位遥

三尧保驾护航袁规范行业交易平台有序健
康发展

2011 年 7 月上海有色金属电子商务有限公司
成立袁2012 年 1 月现货交易中心试运行遥 这一年多
的时间袁交易中心可谓一波三折遥正如中国有色金属
工业协会陈全训会长所说院野事实上袁 你们的这种尝
试袁是摸着石头过河袁是对一种新鲜事物的尝试袁我
对第一个吃螃蟹的这种精神表示敬佩噎噎冶,正是陈
会长的鼓励与鞭策袁使我们以积极的心态面对一切遥
一是调整人员遥 今年 6 月,由于个别股东尧经营层对
交易中心的经营理念尧内部管理认识程度上有分歧袁
发展一度受阻遥秘书长受交易中心董事会的委托袁历
时 4 月尧在现有工作不断不乱的情况下袁压缩人员编
制,修订管理制度,降低公司运行成本袁为交易中心后
期发展袁赢得了时间与机会遥 二是调整股东遥 目前交
易中心股东调整为北方工业尧中浪集团尧金藏尧金都尧
鑫云贵稀和协会组成袁并由北方工业出任董事长袁中
浪集团出任总经理遥12 月 25 日,交易中心推出了周尧
月交易模式袁并在日市的基础上,开出夜市,为交易商
提供了选择多种交易时间袁 以及即将推出的现货超
市和协商交易袁 为活跃交易市场开创了新的创新模
式遥三是强强联合遥目前袁交易中心与中国工商银行尧
交通银行尧深圳发展银行尧申银万国期货尧北方万邦
物流及东方财经共同签署了战略合作协议袁 意味着
交易中心为客户提供的在线融资尧仓储物流尧期现互
动等特色服务得到了多方位的支持遥四是通过验收遥
年底袁市经信委信用管理处领导尧专家对交易中心建
立的信用管理制度尧 信用评估制度和评估要素给予
高度评价袁对建立的交易商诚信档案袁开展的准入评
估尧日常信用跟踪评估给予充分肯定袁为交易中心又
加了一把信用锁袁确保交易平台安全尧诚信尧高效尧便
捷运行遥 五是领导支持遥 2012 年以来,中国有色金属
工业协会的陈全训会长尧文献军尧赵家生副会长尧市
经信委综合服务处张桂珠副处长尧 重化处李惠民副
处长尧生产服务处于成处长尧市商委的高瑞副处长尧
浦东新区商委李晓明副主任等亲临平台指导袁 商委
部专家也专程前来调研, 为交易中心的运行打开了
思路遥

目前袁 交易中心已走上正轨袁野噎噎你们现在做
的确实是个好事袁在中国袁前人没有做过袁你们是探
索者袁只要有利于行业的发展袁渊中国有色金属工业冤
协会都会支持遥 冶陈全训会长的话时刻激励着我们向
前克服一个又一个难关遥

四尧搭建平台袁建立实验基地健全检测服
务体系

2009 年以来袁国家级尧市级资质的有色金属检

测中心尧计量站先后转移或挂靠到协会遥 如何擦亮
这些牌子袁并使其增光增色袁协会作了许多工作遥 一
是通过复审遥 2012 年 8 月袁正逢挂靠监测中心的无
损检测中心和华东质检中心三年一次的国家级资
质的现场复审袁为迎接复审袁两中心自查自纠袁对文
件和记录进行了梳理尧对实验室环境进行适当的整
修尧对检测设备进行计量尧维修和维护袁两家机构一
次通过了资质认定计量认证复查评审遥5 月袁上海市
有色金属计量检测站也通过了上海市认定资质证
书的复审遥二是补遗拾缺遥2012 年初袁中国有色金属
工业系统无损检测技术工作委员会经改选建立了
新一届委员会遥 委员会成立以来袁委员们积极出思
路袁不断加深了解和增进友谊袁委员会的凝聚力大
幅提升袁于 10 月召开了无损技术交流会袁将自己最
新的技术研究与成果与大家分享袁同时对下一阶段
的工作提出积极的建议袁为工作指明了方向遥 三是
搭建新实验基地遥 2009 年协会收购了上海有色金属
工业技术监测中心袁并与上海鑫研稀贵金属材料有
限公司合作共建了松江检验实验基地袁三年来因其
地处偏远袁 设备陈旧给产品检验带来了诸多不便袁
这次复审评审组也对实验基地提出了整改意见遥
2012 年 6 月袁协会与上海帅翼驰铝合金新材料有限
公司共同出资袁在宝山呼兰路博济科技园建立了上
海有色金属工业技术监测中心实验室袁并对实验室
仪器进行了全部更新袁 添置了美国利曼公司的 ICP
及德国 PE 公司的原子吸收仪尧 拉力试验机尧 电阻
仪尧C-S 仪尧金相显微镜等新设备袁人员结构也做了
很大调整袁增加了几位多年从事化学分析工作的工
程师及硕士研究生袁为增加检测的公信力做出了努
力遥

目前袁各检测中心运行良好袁并将以高效尧活力
四射的新姿态辐射长三角袁引领中国有色金属无损
检测工作向更高更深的方向发展遥

五尧民主办会袁不断提高秘书处能力建
设水平

2012 年袁协会迎来了成立十周年袁也迎来了自
成立以来上级领导给予荣誉最多的一年袁先后得到
了市社团局尧市经信委尧市商务委尧市工经联领导的
肯定袁特别是通过星级评比工作袁使我们找到了差
距袁 这也对协会秘书处的工作提出了更高的要求遥
一是传承品牌遥2012 年袁协会保持良好的发展势头袁
先后于 3 月尧5 月与上海有色网举办了第七届野2012
上海铜铝峰会冶 和第七届 野2012 上海铅锌峰会冶曰6
月袁由协会镍钴分会举办了第二届上海有色金属行
业协会镍钴分会渊无锡冤座谈会曰6 月袁与上海富宝资
讯联合举办了野第二届渊2012冤上海废金属峰会冶曰8
月袁承办了第二届申银万国期货有色金属论坛遥 这
些具有较高层次和较大规模的国内尧 国际性研讨
会袁为推动有色金属行业健康发展起到了积极的作
用遥二是传播资讯遥2012 年初袁叶上海有色协会网曳网
站运营后袁 积极宣传国家和行业主管部门有关方
针尧政策袁全面及时反映协会工作袁广泛地反映行业
最新信息和动态袁为各界人士了解和关注上海有色
金属行业现状尧沟通信息尧增进交流提供了一个良
好的平台遥 此外袁叶中国镍钴网曳与镍钴分会珠联璧
合袁 也积极发挥了在行业中的影响力和公信力袁集
中体现了分会的工作内容尧会员风采袁提供了更具
针对性尧专业性的交流平台遥 叶上海有色金属信息曳
周报也发挥出其报道信息面广袁 及时准确的优点袁
成为业内了解上海有色行业资讯尧发布相关资讯必
不可少的良师益友遥三是弘扬先进遥11 月袁协会收到
人力资源和社会保障部尧 中国有色金属工业协会尧
中国黄金协会叶关于评选全国有色金属行业尧黄金
行业先进集体尧劳动模范和先进工作者的通知曳袁组
织开展本市的评选推荐工作遥 接叶通知曳后袁协会会
同上海市人力资源和社会保障局尧上海市经济和信
息化委员会相关处室袁 成立了评选推荐领导小组
渊下设办公室冤袁制定了工作方案遥 向全市有色金属
行业的 574 家单位转发了叶通知曳袁启动了自下而上
的评选推荐工作遥 截止 11 月 30 日袁收到上报先进
集体材料 6 份袁 先进工作者和劳动模范材料 9 份遥
经市评选表彰办公室认真梳理袁好中选优后袁共有 3
个先进集体袁4 位劳动模范及先进工作者进入了第
二轮推荐工作之中遥 四是增添能量遥 三届理事会增
补了上海鑫云贵稀金属再生有限公司董事长吴小
云尧协会秘书长刘秋丽尧新湖期货有限公司董事长
马文胜为副会长曰中国金属再生资源渊控股冤有限公
司董事长秦志威尧苏州卡迪亚铝业有限公司总经理
吴志强尧上海帅翼驰铝合金新材料有限公司总经理
程帅尧申银万国期货有限公司新建路分公司总经理
余叶青尧上海中捷有色金属有限公司董事长潘建中
为理事曰五是优化组合遥 协会办事机构调整为院信息

服务中心尧会展服务中心尧会员服务中心尧技术服务
中心和办公室曰任命李耀明同志担任技术服务中心
主任尧史爱萍同志担任信息服务中心副主任袁调整
唐宗平同志为会员服务中心主任遥 六是加强合作遥
10 月袁协会接待了来自全国 26 个省尧市尧自治区有
色金属行业协会渊有色金属主管部门冤领导和中国
有色金属工业协会有关部室负责人 50 余人共同就
如何加强交流合作尧 促进行业发展进行交流探讨遥
陈全训会长参加会议并作演讲袁蒋以任会长接见了
全体参会代表遥 与此同时袁5 月底袁应河北省承德市
隆化县政府邀请袁由本协会带队的 7 人专家考察团
参观考察了隆化县袁就产品定位尧项目申报尧工艺装
备尧环境保护尧资源综合利用尧未来发展等方面袁提
出建设性的建议袁为架起合作共建的桥梁袁共同推
进两地经济的协同与发展遥

二、2013 年工作要点

1尧 积极推进和发展有色新材料以及与九大产
业配套的双高产品遥 突破压延铜箔尧有色金属复合
材料尧异型材尧大直径高端硅片尧有色电子材料尧稀
土稀贵材料等工艺技术袁实现产业化曰积极配合市
有关部门进行有色金属产业布局及调整袁充分发挥
行业监管的作用曰加强与大专院校的联合袁积极开
展新技术尧新产品尧新工业尧新设备的应用与推广曰
认真听取企业的诉求袁协助解决企业在国际贸易中
的纠纷和摩擦遥

2尧 加快建立上海有色金属工业技术监测中心
实验室的步伐遥 实现技术监测中心实验室与华东质
量监督检验中心实验室的强强联合袁在平稳过渡的
基础上袁完善第三方公共检测平台曰修订和完善中
国有色金属工业无损检测中心的培训教材和考核
大纲袁设立三个考评委员会尧两个涡流探伤尧超声波
探伤培训点袁 开展从业人员的培训与考核工作曰根
据新形势的需要袁明确起草单位及内容袁制修订两
个国家产品标准遥

3尧 完成制订上海有色金属行业单位产品能耗
限额系列标准遥 3 月前完成叶铜及铜合金棒渊型冤尧线
单位产品能源消耗限额曳标准制订袁6 月前完成叶硅
片单位产品能源消耗限额曳与叶铜及铜合金板尧带尧
箔材单位产品能源消耗限额曳2 项标准的研制曰继续
开展有色金属单位产品能耗及相关标准的宣贯尧培
训袁配合市有关部门开展企业能耗对标活动袁促进
企业节能技改曰引导企业制订企业联盟标准袁提升
行业产品质量整体水平遥

4尧 搭建中国有色金属行业特有工种技能鉴定
站遥 在华峰铝业尧五星铜业职工中先行先试袁开展特
有工种技能的应知应会的培训与考核工作袁 积极尧
稳妥地开展好鉴定工作曰在这基础上袁向本市以及
长三角地区的有色金属行业企业全面推进袁为不断
提升职工的整体技能与水平袁推动中国有色行业的
健康发展做出努力遥

5尧 继续推动上海有色金属现货电子交易平台
建设的健康发展遥 坚持以实体企业为主袁以有货尧交
割为主的经营原则袁防范和控制交易风险曰积极推
介现货订单交易模式和现货超市交易模式袁不断做
大交易量曰进一步推进上海有色金属现货电子交易
平台诚信体系建设袁 在开展准入评估的基础上袁完
善日常信用跟踪评估袁确保交易平台安全尧诚信尧高
效尧便捷运行遥

6尧 努力办好各类专业会议袁 搭建信息咨讯平
台遥 不断加强与相关行业协会尧会员单位的合作袁在
继续办好野上海铜铝峰会冶尧野上海铅锌峰会冶尧野废金
属会议冶尧野上海镍钴峰会冶和野期货论坛冶等会议的
基础上袁开辟野小金属论坛冶袁并办好第二届野有色金
属前沿技术论坛冶曰继续办好叶上海有色金属信息曳
周报袁叶上海有色协会网曳尧叶中国镍钴网曳网站袁及时
反映行业的最新信息遥

7尧充分发挥专家和各专业委员会的作用遥 充实
和调整重金属尧轻金属尧综合三个学科专家队伍袁引
导企业向野高尧精尧尖尧特冶产品和节能尧环保尧清洁生
产方向发展袁帮助企业创新助推产业发展曰组织开
展行业名优产品的复审及推荐工作曰继续做好技术
职称的评审工作曰进一步发挥有色金属标准化技术
委员会尧计量专业委员会的作用袁不断促进制造企
业的健康发展遥

8尧进一步扩大行业的影响力与凝聚力遥 发挥理
事会的决策作用和会长单位带头引领作用袁积极发
展新会员袁提高行业覆盖率曰加强与周边地区行业
协会与兄弟行业协会的联系袁架起产业链尧区域经
济合作共建的桥梁袁 共同推进两地经济的发展曰在
条件成熟的基础上细化产业袁建立协会分会等分支
团体机构袁创建多种形式的服务内容遥

印度对华热轧不锈钢板材
征收临时保障措施税

印度财政部海关中央委员
会于 2013 年 1 月 4 日发布公
告袁 根据印财政部保障措施局
的初步调查结果袁 对原产于中
国 的 304 热 轧 不 锈 钢 板 材
渊Hot Rolled Flat Products of
Stainless Steel of 304 Grade)渊最
大宽度 1605 毫米冤袁 包括所有
含不低于 6 %的镍尧铬袁钼和钛
渊也可不含后两种元素冤的奥氏
体不锈钢袁 征收从价税率为
20%的临时保障措施税遥
渊来源院驻印度使馆经商参处冤
青海探得镍资源 44万余吨
潜在价值 600亿元以上

经过两年勘查袁 青海省夏
日哈木铜镍钴矿发展成为我国
第四大镍矿床遥 目前袁该矿床已
探得镍资源量 44 万吨以上袁钴
1.8 万吨袁铜 9.1 万吨袁潜在经济
价值 600 亿元以上遥 通过进一
步工作袁资源量有望超过 50 万
吨以上袁达大型以上矿床规模遥

该矿品位高尧埋藏浅尧易开
采袁尽快吸纳开发后袁将大大缓
解我国镍矿资源的供需矛盾遥该
矿床的发现袁也昭示着区域内此
类型矿床具有巨大的成矿潜力袁
对区域内乃至整个东昆仑地区
和全国寻找此类型矿床袁具有重
大指导意义遥 渊来源院西宁晚报冤

新技术让金属涂装更节能

近日袁 由大连工业大学研
发的 野金属涂装前常温锆化处
理节能技术冶袁被列入叶国家重
点节能技术推广目录 渊第五
批冤曳名单袁将作为十大石化行
业相关节能技术重点推广遥

金属表面锆化处理技术与
传统的磷化技术相比袁 简化了
生产工艺袁 显著降低了企业的
生产能耗和对环境的污染袁技
术成熟尧生产稳定性好袁已经在
辽宁尧浙江等地 40 余家企业推
广应用遥该项技术在铝型材尧汽
车行业等高端金属涂装领域中
的应用袁 打破了国际巨头长期
的技术垄断袁 标志着我国掌握
了具有自主知识产权尧 国际领
先的绿色涂装核心技术遥

渊来源院中国科技报冤
液态金属电线

可以被拉伸原长度 8倍
据每日科学网报道袁美国北

卡罗来纳州立大学的研究人员
制造出可以拉伸原始长度 8 倍
的电线袁在拉伸的过程中电线仍
能正常使用遥这一成果可以应用
于从耳机线到手机充电器电线
等各种电线和电子纺织品中遥

该电线采用非常有弹性的
聚合物制成薄管袁中间用液态金
属填充袁 所用的金属是镓和铟
的合金袁是十分有效的导体遥 然
而袁 这种新电线在实现商业化
之前袁还需解决当电线被切割时
如何最大限度地减少金属泄漏
的问题遥 渊来源院中国科技网冤


